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土豪中的老四如今成绩不咋样，貌似在
梦游。但是，好歹人家还是第 8名。七土豪
中，还有真正的难兄难弟。那就是本轮中超
比着输球的“土豪 5 号”山东鲁能和“土豪 7
号”北京国安。

8日晚，国安输给了苏宁，鲁能也输给了
天津泰达。如今这两支球队，前者积分排在
倒数第二，后者则是倒数第四。当然，如果考
虑到国安还少赛一场的前提，那么只比国安
多1分的鲁能估计更闹心吧。

明明是土豪，怎么日子过得这么难？放
到鲁能身上，大概还能用双线作战来解释。
毕竟这个赛季，鲁能也算是暂时摘掉了亚冠
惨案队的帽子，顺利晋级淘汰赛。只是，惨案
队的帽子似乎很喜欢鲁能，所以亚冠不惨案
了，中超就惨了点。就拿这轮比赛来说，明明
鲁能已经20领先对手，最后居然被来了个2
3的逆转，确实是让人看不出球队的精气神
来。当然，对于鲁能，你还能用双线作战来给
他们找点借口。至于北京国安，原因几何
呢？（李立）

去年10月，上海东浩兰生女排俱乐部主
帅何炯在接受记者采访时证实，上海女排曾
考虑千万年薪引进河南籍女排国手朱婷。不
仅上海，天津、福建、江苏、北京等俱乐部也都
曾有意高薪引进朱婷，但最终都没有成功。

近日，土耳其女排超级联赛豪门球队瓦
基夫银行俱乐部正式宣布，朱婷将以超过100
万美元（约合649万元人民币）的转会费加盟
该俱乐部。1000万元和649万元，明摆着的
差距，为何朱婷宁可远赴海外，却不愿转会到
国内其他俱乐部呢？

地方利益之争让朱婷选择“留学”

朱婷是个宝，排球人都知道。这位年仅
22岁的年轻女孩，身高弹跳非常出色，身体瘦
弱却能打出男子化的进攻，更可贵的是，在一
传、防守方面，朱婷也非常全面。在中国女
排，朱婷已经成为最不可或缺的灵魂人物，是
世界排坛最优秀的主攻手之一，曾经获得
2014年女排世锦赛最佳主攻手以及2015年女
排世界杯最有价值球员称号。

像朱婷这样的球员，国内“眼馋”的俱乐
部不少，比如上海、天津、福建等队，愿意出高
薪的也不少，但朱婷所在的河南女排却不愿
轻易放人。一方面，国内那么多俱乐部，给谁
不给谁都不好，都得罪人；另一方面，河南女
排自己也有联赛任务和全运会任务，如果朱婷
去了其他球队，进而影响了河南队的成绩，那
是河南方面不愿看到的。去年，福建队就在引
进辽宁女排名将王一梅的问题上，出现过类似
的分歧，当时辽宁方面在即将签约的时候，突
然提出“王一梅不得在福建队与辽宁队的比赛
中上场”，遭到福建队拒绝，从而使得王一梅转
会福建女排的计划在最后一刻落空。

这样的局面，迫使河南女排选择让朱婷
“留学”土耳其，哪怕土超联赛的薪水不如国
内俱乐部许诺的数额。

朱婷选择土超不只为淘金

当然，朱婷去土耳其女排超级联赛，并加
盟冠军球队，不仅仅是为了淘金，也是为了
在一个高水平的联赛中，锻炼和提高自己的
水平。

能在二十出头就到国外联赛打球，朱婷
堪称中国女排第一人。以前，像孙玥等国手，
即使在职业生涯后期，想要去意大利打球，排
管中心也不愿放行，必须从国家队退役了，才
允许出国打球。后来到了魏秋月等人，虽然
可以以国手的身份出国打球，但那也是在步
入职业生涯的后期。

这次排管中心之所以放行，估计也是看
到了高水平的土超联赛对朱婷的锻炼作用。
在2000年到2008年，意大利排球联赛曾是世
界水平最高的联赛，后来俄罗斯联赛也一度
风光过。但后来随着意大利经济危机和俄罗
斯赞助商的撤退，意大利联赛和俄罗斯联赛
都没落了，土耳其联赛则后来居上，成为世界
水平最高的联赛。

“世界第一主攻”之争

哪个国家的女排联赛堪称世界第一联
赛？以前可能是意大利，但现在肯定要算是
土耳其！别的不看，一个数据就能说明问题：
在朱婷加盟瓦基夫银行队后，当今世界三大
赛的三位现役MVP（最有价值球员）齐聚土耳
其女排超级联赛，这一点谁能做得到？

在瓦基夫银行官方正式宣布签约2015年
世界杯MVP朱婷后，加上2012年奥运会MVP
韩国人金延璟高薪续约费内巴切，2014年世锦
赛MVP希尔续约瓦基夫银行几成定局，女排土
超联赛揽下世界排坛三大赛最佳球员。这三
位MVP中，朱婷和希尔同在上赛季冠军瓦基夫
银行队，韩国名将金延璟在上赛季亚军费内巴
切队。三人中，金延璟合同薪金最高，达130-
140万美元（841-906万元人民币）。

金延璟有“世界第一主攻”之称，随着朱
婷加盟土超，将直接挑战金延璟“世界第一主
攻”的地位。届时，她和金延璟的隔网对决将
成为土超联赛一大看点。 （殷小平）

宁要649万不要1000万！
朱婷选择土超不只为淘金

2016赛季是中超有史以来投入最大的一个赛季。金元盛世之下，中超和中甲在这个冬季转会窗口共投入近28亿
元买人，卖人收入则为9.4亿元，净投入达到18.5亿元人民币。而在这股金元大潮中，又以广州恒大、江苏苏宁、上海上
港、上海绿地申花、河北华夏幸福、山东鲁能和北京国安这“中超七土豪”最抢眼。七家俱乐部，钱是真没少花，而如今中
超8轮战罢，赛程也算是逼近三分之一，那么中超七土豪过得咋样呢？

七土豪，真不是吹的。如今中
超积分榜上，你看前4名的脸，各个
都好熟悉呀。他们分别是：“土豪2
号”广州恒大、“土豪 1 号”江苏苏
宁、“土豪6号”上海上港和“土豪3
号”河北华夏幸福。

江苏队，在苏宁花了几个亿买
人之前，一直都是中游球队，基本
是无欲无求的状态。华夏幸福就
更不用说了，本来就是升班马，底
蕴和实力自然是无法和中超球队
比拟的。但是，这两支球队硬是用
土豪气质，把自己的排名给送进了
前四名里。

在这个引援季中，苏宁的气魄
让人惊叹再惊叹：5000 万欧元的
特谢拉、2800万欧元的拉米雷斯，
这些世界级巴西球星的到来甚至
盖过了恒大的风头。而华夏幸福
也是来势汹汹。上赛季帮助球队
冲超的外援全部离队，斥资1500万
欧元签下罗马大将热尔维尼奥，
又以 600 万欧元的价格引进卡库
塔、700万欧元签下了土耳其国脚
居吕姆，再加上巴黎圣日耳曼的
阿根廷国脚拉维奇，华夏幸福俱
乐部在内外援引进上共花费了3.8
亿元人民币。

有了这样的新配置，苏宁和华
夏幸福在中超赛场上也终于变得底
气十足。即便一开始苏宁找不到特
谢拉的正确使用说明书，虽然到现
在拉维奇也始终没能在中超比赛中
打进一个球，但是那又如何？这两
支球队的大牌实在是足够多，也足
够用了。

中超第8轮，上海绿地申花迎来了自己的
第 600 场比赛。600 场，对于中超俱乐部来
说，确实是个值得点赞的数字。但是可惜，申
花还是没能拿到3分。在客场和辽足00战
平，申花貌似还在梦游。

说起来，绿地申花在中超七土豪中，投入
真不算是少的。这个赛季，申花在内援上的支
出约为1亿元，3名外援的转会费总和约为1.4
亿元，两者相加达到2.4亿元，妥妥排在烧钱榜
第4名。而根据来自权威的德国转会市场网站
的数据显示，在球队总体身价排行榜上，申花
也以3205万欧元的身价排名中超第四。

按照投入排名，申花似乎也是应该进入
前4名的实力呀。但是，如今申花只排名第
8。这是为啥？在梦游？

当然不是这么简单。总的来说，申花应该
还是在为前几个赛季还债。众所周知，在申花
卖给绿地之前，朱骏一度希望把球队外迁，当
时是否真的想卖，还是逼迫老股东就范，不得
而知，但可以肯定的是因为经济上的原因，那
时候的申花已经“失血”严重，多名球星的流
失，让他们不仅没有了出众的实力，更丢掉了

“豪门”的金冠。而这一丢，就再也没找回来
过。因此，即使如今绿地申花也不手软地买
买买，但是该还的债没还完，已经薄弱的班底
要想真正加厚，显然还需要足够的时间。
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5月8日，江苏苏宁队门将张
思鹏（上）赛后安慰北京国安队球
员于大宝。当日，在中超第8轮比
赛中，江苏苏宁客场21战胜北京
国安队。新华社发

河南籍女排国手朱婷


